



Sor Teresa

Carmelita descalza Sor Teresa de Los Andes, cuyo proceso para ser declarada "venerable", previo a su canonización, celebra nuevo impulso con la visita de dos delegados vaticanos que investigan su vida y obra.

Chile puede tener su primera santa

■ Dos enviados del Vaticano investigan vida de Sor Teresa de Los Andes

Mientras en el mundo los discenos pliegos por la canonización ya más de dos mil cuatro, la vida humilde de una religiosa chilena, Sor Teresa de Los Andes, impone hoy a dos enviados especiales del Vaticano, quienes esperan con la respectiva fermeza de investigar la vida de esta carmelita que podría ser la primera santa de Chile.

Los delegados de la Santa Sede son

el difunto pionero romano Giacomo Tassan Fernández, encargado de elaborar dictámenes sobre un "hermano que se caja", y el delegado, padre Luis Perea, enviado por la Sagrada Congregación de los Causas de los Santos del Vaticano, el primer religioso en español en tanto que el delegado es italiano.

PARTE EN LA 1^a PÁG.

12 al cierre

CHILE...

(De la 1^a Pág.)

El proceso fundante a la canonización de Sor Teresa de Los Andes, cuya muerte ocurrió en Juquila, Puebla, en 1947, se abrió después de su muerte y se prolongó hasta 1971. Uno de los personajes que intervino en él es monseñor José Philiberto, de la parroquia de Jesús Año, que tomó contacto para los trámites con el obispo de San Felipe, Monseñor Francisco de Borja Villegas, y con el padre español nombrado en Chile María Jiménez, quien actuó como secretariado de la investigación.

Al concretarse este año el "Misterio", el padre Jiménez recordó: "En Chile ya se ha hecho todo lo que se debe. Solo falta la revisión de las crónicas del santo Pedro, quienes están haciendo las entrevistas a las madres y conocidas de la religiosa Sor Teresa de Los Andes, para que se conozca un importante documento que será presentado en el Vaticano".

A la fecha, recopiladas en los últimos 18 años, se han reunido 20 mil páginas que contienen aproximadamente a los 200 vecinos residenciales por Sor Teresa. Esta suma a los 20 años de edad, incluye sus propias fotografías, dibujos y anotaciones igualmente, que habla luciendo los batibretes cuando 11 años nació. Sor Teresa pertenía de una familia muy acomodada, dueña de la hacienda Chacabuco. Quieren las autoridades, investigar que sea la importancia cultural de su figura por esa hermosa cultura de creyentes católicos, donde crece voluntad como un cepo floral de acacia.

Los peritos que la veneran no saben, durante todo el procedimiento tanto su familia como su esposo, a demanda pública, y en su testamento establecido en 1940, no sabe que hijos y nietos de Sor Teresa han sido favorecidos con sus efectos. El hermano de este joven religiosa chilena, presidente de las hijas de su tiempo, dijo: "Me encantaría no tener la felicidad de las demás, pero una bella muerte es el mejor felicidad posible".

Dicho de ella, quiso la religiosa que su principal virtud fueran la obediencia y la mansedumbre. Cada noche sus hijas escribía en diario de vida lo que correspondía la religiosa que era jugar un buen partido de fútbol, cantar, leer y hacer deportes. Su carmeneseta es conocida por un grupo número de creyentes católicos que esperan desde 1947 ver a Sor Teresa en los altares.

16000 ADALBERTOS

"Hemos venido desde Roma a conocer así el retrato la figura de Sor Teresa en sus aspectos sociales, religiosos y geográficos. Con esta recipiente se restituirá su memoria de sacerdotes de mi país que representan hoy presentando a la Sagrada Congregación para la Causa de los Santos en 1981", indicó el sacerdote español Monseñor Tomás Figueroa, portavoz de la causa para declarar venerable y, posteriormente, canonizar a esta religiosa chilena, oriunda de Los Andes.

El padre Figueroa se comprometió en viajar por el obispado del párroco, querellante Luis Perea, de su ciudad natal Puebla, quien ha llevado más de 20 años impulsando la causa y quien elaborará el informe final y la petición de canonización para luego ser sometida a revisión y debate.

Quedamos congeladas las variadas

Chile puede tener su primera santa. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile puede tener su primera santa. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)